
Participation au forum à l’internation organisé par le DAREIC le 
22 juin -  Atelier E-Twinning  animé par Eric Vrignon. 

Remise du label Euroscol, au nom du Recteur, à Estelle 
Henry  accompagnée du principal du collège La Madeleine . 

Euroscol dans l’académie de Nantes : 

Reportages sur le terrain 
 

Le label Euroscol pour le collège La Madeleine d’Angers 
 

 
Au collège La Madeleine à Angers, l’envie de s’engager 

dans une demande de labellisation Euroscol est née d’un 
questionnement initié par Estelle Henry, professeure d’espagnol 
et enseignante référente pour l’action européenne et 
internationale (ERAEI) de son établissement. Pour cette 
enseignante, il était important de s’interroger sur les pratiques 
développées par les enseignants pour « donner du sens à 
l’appellation « collège européen ». Elle a alors proposé d’organiser 
un temps de réflexion, à l’échelle du collège, pour faire le point 
sur les actions engagées et les pratiques développés par 
l’ensemble des collègues. Pratiques de cours d’EPS en anglais, 
engagement dans la lutte contre le harcèlement scolaire et dans 
des actions d’éducation au développement durable (E3D), 
enseignements en Discipline non linguistique, les atouts du 
collège étaient nombreux pour prétendre à cette labellisation.  

 
L’objectif était de développer une « ligne de conduite et de rassembler les projets divers dans une dynamique 

commune » précise Estelle Henry « afin de créer une véritable synergie » à l’échelle de l’établissement et de 
développer une stratégie à l’ouverture internationale à tous les niveaux. L’intervention de la DAREIC au sein de 
l’établissement a été une aide précieuse et lui a permis de concrétiser ce projet de demande de label Euroscol. La 
DAREIC nous a aidés à « nourrir notre réflexion et nous a permis d’effectuer des changements ». En remplacement 
des anciennes sections européennes, les options Langues et Cultures Européennes, en anglais et en espagnol, ont 
ainsi été mises en oeuvre au collège. La participation de madame Henry aux ateliers de formation des ERAIE lui a 
également beaucoup apporté. Elle comprend mieux à présent ce rôle « ce qu’est un ERAIE, mais aussi ce qu’il n’est 
pas » et souhaite construire une véritable stratégie d’ouverture à l’internationale dans son établissement. 

 
L’étape suivante sera la rédaction d’une demande 

d’accréditation Erasmus+ pour laquelle Estelle Henry est venue 
chercher des ressources, sources d’inspiration et conseils au cours de 
la journée du 22 juin organisée à Nantes par la Délégation 
Académique aux Relations Européennes, Internationales et à la 
Coopération. Cette journée s’articulait en trois temps : un forum de 
l’international, suivi de rencontres entre les partenaires du territoire 
puis de la Cérémonie de remise du label Euroscol ». En participant à 
cette journée « j’avais l’envie d’échanger sur des pratiques, de faire 
des rencontres, et de m’inspirer des exemples présentés ». Ses 
participations à l’atelier sur e-Twinning puis à la présentation de 
l’association « Parcours le Monde » lui ont offert l’opportunité de se 

rapprocher de l’association France volontaires et d’envisager des 
formes de collaboration pour l’avenir.  
 

 
« Ce que j’ai beaucoup aimé lors de cette journée, c’est le fait de me rapprocher du rectorat et des 

établissements publics. L’obtention du label est une reconnaissance et une valorisation de notre engagement qui me 
donne envie de communiquer encore davantage sur les projets que nous menons au sein de l’établissement et de 
valoriser notre ouverture à l’international. En offrant de nouvelles opportunités de mobilités aux enseignants et aux 
élèves, l’obtention de l’accréditation sera essentielle pour y parvenir ».  
  


